

Ces deux abominables bêtes, fidèles à leurs usages, caressaient Montanselle et enlevaient ainsi la paille dont je l'avais fait recouvrir. Je tremblais que d'un instant à l'autre sa figure en lame de couteau ou le drap de son pantalon ne parut au grand jour sous les yeux du général stupéfait ; d'un coup d'œil, j'indiquai le péril au garde d'écurie qui se mit incontinent à parer au péril en remettant la paille avec une fourche au fur et à mesure que les chevaux l'enlevaient avec leurs pieds, Ceux-ci semblèrent se piquer au jeu et redoublèrent d'activité, si bien que le général remarqua le ménage et m'en demanda l'explication.

Que lui dire ? La situation était désespérante. J'aurais donné gros pour me trouver à cent pieds sous terre.

Après un peu de réflexion, j'expliquai diplomatiquement au général que Bibi et Coco étaient les deux bêtes, non-seulement les mieux dressées, mais douées du sang le plus ardent et le plus vigoureux, et qu'elles ne pouvaient tenir en place ; elles avaient besoin d'une agitation continuelle. Je détaillai leurs autres talents, leurs qualités, causant toujours, pendant que Montanselle ronflait dans son redui, que l'homme d'écurie *rempaillait* Montanselle malgré Coco et malgré Bibi, et que le général caressait Bibi et Coco.

Mes discours l'avaient intéressé, car il fit sortir et courir les deux chevaux, et pendant son examen, des hommes de bonne volonté transportèrent discrètement Montanselle dans un endroit moins périlleux. Quinze jours après, les deux animaux avaient quitté notre écurie pour passer dans celle du général, comme ce pauvre Max dont parle une vieille chanson d'Afrique :

Il était venu d'Allemagne
 Mironton mirontaine
 Il était venu d'Allemagne
 Pour aller en Alger

Il se fit par gloriole
 Mironton mirontaine
 Il se fit par gloriole
 Cheval de général

J'eus aussi des félicitations pour la bonne tenue de ma cavalerie en général ; mais certes, elles ne suffirent pas à compenser l'inquiétude que m'avait valu ce gueux de Montanselle. Quant à lui, le soir, guilleret, frais et dispos, il apprenait avec la plus grande surprise que le général avait passé son inspection et que son cher Bibi et son tendre Coco avaient été fort remarqués.